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CHINA DEBE SER CUIDADOSA AL AMPLIAR 
 SU PRESENCIA ECONÓMICA EN EUROPA

PANORAMA MUNDIAL



 
 
Zhao Kejin (*)
 
 
Mucho se ha debatido recientemente acerca de si China debe seguir comprando la deuda pública europea.
Un gran número de personas creen que, dado el lento crecimiento económico de Europa hoy, China debe
asumir su responsabilidad global, y aprovechar el apoyo financiero para expandir su presencia económica
en Europa, preparando así el camino para su ascenso. Una pregunta que surge inmediatamente es si ha
llegado el momento de que China incremente considerablemente las inversiones en Europa.
 
Lo que realmente pesa no es si China debe comprar más bonos del gobierno italiano o expandir su
presencia económica en Europa, sino la posibilidad de comprender a cabalidad la actual situación en
Europa. La crisis de la deuda europea es, en esencia, una continuación de la crisis financiera mundial de
2008, que fue ante todo una crisis de crédito. La historia ha demostrado que es simplemente imposible
reconstruir un sistema de crédito en dos o tres años.
 
Si se analizan los distintos índices de desempeño económico de Europa, se podría predecir que la crisis de
la deuda europea puede durar un período muy largo y que la crisis de la deuda puede convertirse en una
severa crisis financiera en algunos países. En primer lugar, el alivio de la crisis de la deuda depende
fundamentalmente del incremento de los ingresos fiscales y el crecimiento económico. Sin embargo,
afectado por la crisis de la deuda y las turbulencias en el mercado financiero, el crecimiento de la economía
europea ha mostrado señales de desaceleración. La demanda interna de Europa es débil y el medio
ambiente externo es difícil, y ya hay señales que indican una perspectiva aún menos halagüeña.
 
En segundo lugar, incluso si la economía de Europa muestra señales de recuperación, no será labor a
corto plazo para Europa recuperar su sistema de crédito financiero, conocido como el motor económico. La
crisis financiera se originó en Estados Unidos y el poder de reparar el sistema financiero no está dominado
por los europeos. Pero incluso si Europa y EEUU unen fuerzas para poner en marcha el proyecto de
restauración económica, sus esfuerzos serán limitados y no serán capaces de resolver el problema a
fondo.
 
Además, desde un punto de vista de geopolítica, es posible observar que las turbulencias persistentes en
el Medio Oriente y África del Norte probablemente bloquearán la "ventana de oportunidades", deteniendo la
entrada de los europeos a la región de Asia y el Pacífico con un vigor económico más dinámico.
 
En la actualidad, las oportunidades de inversión y el espacio para el desarrollo son más importantes para
China que los rendimientos de los bonos del gobierno a prueba de inflación. Si los países europeos logran
reducir las barreras comerciales, mejorar su ambiente de inversión, relajar los controles económicos, y
adoptar otras medidas para atraer inversiones chinas, tanto privadas como gubernamentales, China de
seguro comprará más bonos a los gobiernos europeos, a la vez que ampliará y profundizará la cooperación
estratégica con las economías europeas.
En una palabra, siempre y cuando China y Europa se adhieran al principio de beneficio recíproco, ambas
podrán negociar y cooperar en cualquier campo, ya que ello no sólo responde a los intereses comunes de
China y Europa, sino que es asimismo una demanda objetiva de los tiempos de la globalización.
 
(*) Zhao Kejin es profesor asociado en el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Tsinghua.
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CHINA TIENE DERECHO A NOBLES AMBICIONES
 
Zhong Sheng
 



 
La exitosa puesta en órbita del módulo espacial Tiangong-1 (Palacio Celestial) ha atraído la atención del
mundo, incluso había espectadores extranjeros contemplando junto con los chinos la transmisión televisiva
directa del lanzamiento de la nave. El acontecimiento ha despertado gran repercusión en la opinión pública
internacional, con comentarios objetivos, votos por el progreso chino en la ciencia y tecnología y deseos de
ampliar la cooperación con China, pero también hay algunos que han expresado su preocupación por el
desafío que China plantea a su superioridad.
 
La preocupación proviene principalmente de Estados Unidos. En una audiencia del Comité de Supervisión
de la NASA, el ex director del departamento, Michael Griffin, dijo que China “es una competidora con fuerza
casi igual que la nuestra. Si no se nos considera el líder del mundo, me preocupa el porvenir de EEUU”.
 
Es imposible que el mayor país en vías de desarrollo cuente con una fuerza igual que la del mayor país
desarrollado. Al considerar el asunto desde el ángulo tecnológico, la exploración espacial china no es nada
amenazante para la posición de EEUU en el terreno.
 
Los estadounidenses, aprensivos, están acostumbrados a animarse exagerando la fuerza de su rival. Sin
embargo, esto no viene al caso para China, aunque es un país tan extenso y con una tradición cultural y
sistema político diametralmente diferentes de los estadounidenses y en vertiginoso desarrollo. Estos
factores más el exitoso lanzamiento del Tiangong-1 son gran noticia, que incluso configura la evolución
mundial. De esta manera, el espejismo de “la incertidumbre por China” ha sido inventado con segundas
intenciones.
 
La invención de una amenaza imaginaria es peligrosa para EEUU. Considerar el desarrollo normal de
China como un desafío a EEUU y tergiversar el intento de desarrollo chino solo produce un efecto negativo.
Como afirman algunos expertos estadounidenses, si EEUU tiene a China por el enemigo, es muy posible
que ésta se vea obligada a serlo.
 
China siempre abriga la noble ambición de hacer mayores contribuciones a la Humanidad, ni siquiera
cuando se encontraba asediada por la pobreza y el atraso. Como país grande, es lógico que China busque
un desarrollo multifacético. Tiene su propio plan de exploración espacial y el lanzamiento del Tiangong-1 es
un acontecimiento normal. Para resolver el importante problema de cambiar el modelo de desarrollo
económico, China presta especial atención a las innovaciones científicas y tecnológicas y destinará más
inversiones a este terreno. Inevitablemente China alcanzará más adelantos en el sector de alta tecnología.
 
El nivel de fuerza constituye un criterio para evaluar a China, pero lo más importante es en qué se usa esa
fuerza. Realmente es insensato evaluar el poderío de China en el espacio tras el lanzamiento del módulo
espacial. China se opone decididamente al armamentismo y la carrera armamentista en el espacio exterior,
lo que está calzado por su estrategia de no procurar la hegemonía y persistir en la estrategia de desarrollo
pacífico. Aún cuando disponga de su propia estación espacial, China jamás cambiará su posición de
principios de uso pacífico del espacio exterior. Occidente está profundamente imbuido de la teoría de que
“al hacerse poderoso, un país procurará la hegemonía”. Esta lógica resulta errónea para el desarrollo
pacífico chino.
 
En una nota publicada hace 40 años sobre la diplomacia del tenis de mesa entre China y EEUU, la revista
Newsweek citó a un experto de la Asociación Americana de Educadores Universitarios, para decir que
“cuando estemos conscientes de que al igual que otras naciones China también tiene sus dificultades y
ambición, las relaciones entre EEUU y China podrían volver a la realidad”. Esta afirmación sigue teniendo
un profundo realismo.
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DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
MIAMI (EEUU), 11 OCT (EFE).- El cubano René González liberado el pasado viernes de un cárcel de
Estados Unidos tras cumplir con una condena por espionaje, compareció hoy ante un oficial de probatoria



como le exigen las autoridades por estar bajo libertad supervisada.
    "Se reunió hoy con un oficial estadounidense de probatoria como se le ordenó, pero no fue en un
tribunal. No puedo y no voy a discutir dónde", confirmó a EFE el abogado de González, Philip R. Horowitz.
    El sitio en Internet Cubadebate citando a TeleSur publicó hoy que González, de 55 años, el primero de
los cinco condenados por integrar la red de espionaje "Avispa" en salir de prisión, se presentó con su
abogado en el edificio del tribunal federal de Miami (Florida).
    González debe cumplir con tres años de libertad supervisada en Estados Unidos y entre los requisitos
tiene que presentarse semanalmente ante el funcionario asignado a su caso.
    Las autoridades estadounidenses excarcelaron al cubano, que tiene también nacionalidad
estadounidense, el pasado 7 de octubre de la prisión Federal Correctional Institution, en Marianna, en el
norte de Florida.
    René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron
hallados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno
estadounidense.
    La red "Avispa" fue desmantelada en 1998 y según las autoridades infiltró a grupos del exilio cubano y
espió instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida.
    Horowitz solicitó a la jueza encargada del caso que permitiera a González regresar a Cuba ya que en
Estados Unidos no tiene familiares con quien quedarse para cumplir con la libertad supervisada, pero la
petición fue denegada. La defensa ha dicho que vaya a apelar la decisión.
    "Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero
afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario
Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.
    Rene González fue condenado a 15 años de cárcel, que por buena conducta se redujeron a 13.  Ramón
Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Gerardo Hernández,
considerado el líder de la red, a dos cadenas perpetuas y Antonio Guerrero a 21 años.
--------------------
LA HABANA, 11 OCT (XINHUA) -- El segundo jefe del Estado Mayor General del Ejército de la República
Popular de Vietnam, teniente general Nguyen Quoc Khanh, inició hoy una visita oficial a Cuba.
    El alto jefe militar, quien encabeza una delegación de oficiales del país indochino, comenzó su agenda
en la isla con una ofrenda floral en el mausoleo del Cacahual, dedicada a Antonio Maceo, lugarteniente
general del Ejército Libertador cubano; a su ayudante, el capitán Panchito Gómez Toro, ya Juan Fajardo
Vega, el último Mambí.
    El visitante vietnamita dijo a la prensa que el propósito de su estancia en La Habana es continuar
fortaleciendo las relaciones de "hermandad, solidaridad y colaboración" entre las dos naciones, "las cuales
perdurarán por siempre".
    Dijo que los lazos entre los dos pueblos y Gobiernos fueron cimentados por los líderes históricos de
Cuba y Vietnam: Fidel Castro y Ho Chi Minh.
    Como parte de su visita a la mayor de las Antillas, que se extenderá hasta el próximo viernes, Quoc
Khanh y sus compañeros recorrerán unidades militares, instituciones y centros históricos de La Habana.
    En su homenaje este martes a los luchadores anticolonialistas cubanos, el teniente general Nguyen
Quoc Khanh estuvo acompañado por el general de brigada Evaristo Ruiz Yánez, jefe de Dirección del
Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de la ínsula.
--------------------
LA PAZ (AP) _ La hija de un guerrillero pidió el lunes que la ejecución de Ernesto “Che'' Guevara hace 44
años sea investigada como un “crimen contra la humanidad''.
    La activista Marta Montiel presentó el lunes la demanda a la fiscal de Distrito de La Paz, Bety Yañiquez,
un día después de recordarse el 9 de octubre un aniversario más de la muerte del rebelde argentino,
legendario por su participación también en la guerrilla cubana que alcanzó el poder en 1959.
    “Es la primera vez que se presenta una demanda de esta naturaleza y el propósito es investigar y
sancionar crímenes de lesa humanidad, asesinato, privación de libertad, desaparición forzada, tortura y
vejaciones'', dijo Montiel a la AP.
    Uno de los demandados es el general Gary Prado Salmón quien capturó al guerrillero argentino en una
región selvática del sudeste. De momento no hubo un pronunciamiento del militar respecto a la denuncia
presentada.
    Entre las pruebas que presentó Montiel está la grabación de una entrevista de 1967 hecha por el
periodista argentino Hugo Lazariri a un soldado boliviano quien asegura que Prado fue el militar que
ejecutó al guerrillero un día después de capturarlo en la Quebrada de Yuro.



    Ese testimonio echa por tierra la versión según la cual un soldado raso de apellido Terán fue quien
ejecutó a Guevara en una escuela de la aldea rural de La Higuera a 500 kilómetros al sudeste de La Paz,
explicó Montiel.
    Los soldados bolivianos que diezmaron a la columna guerrillera “faltaron al derecho humanitario de
protección del enemigo que está en tratados internacionales'', estimó la demandante.
    El Che “estuvo desaparecido hasta 1997'' cuando antropólogos cubanos y argentinos hallaron sus restos
y de otros cinco guerrilleros enterrados en una antigua pista de tierra de Vallegrande, cerca de La Higuera.
    Montiel dijo que los otros demandados son los veteranos del ejército boliviano que intervinieron en el
combate antiinsurgente.
    En 1966, Guevara inició una campaña guerrillera, fue capturado y ejecutado por el ejército boliviano en
octubre de 1967. Prado, hoy de 72 años, era capitán de la columna que tomó prisionero al Che y lo condujo
hasta La Higuera.
    Al guerrillero que yo capturé no era el combatiente del mito y la leyenda, sino un hombre derrotado y al
límite de sus fuerzas, escribió Prado años después en su libro “Cómo capturé al Che''.
    Montiel es hija del guerrillero chileno Tirso Montiel, muerto dos años después en la guerrilla de Teoponte
al norte de La Paz, la misma que pretendió retomar el proyecto guevarista.
    La activista emprendió una campaña y logró que el actual gobierno inicie una investigación para dar con
los restos de los guerrilleros de Teoponte.
    Es la misma investigación, los actores militares que actuaron contra la guerrilla del Che lo hicieron dos
años después contra la otra columna de combatientes, dijo.
--------------------
LA HABANA, 7 OCT (EFE).- La primera Escuela Iberoamericana y Caribeña de Derecho de Familia abrirá
el próximo 11 de este mes en La Habana con un curso dedicado a los derechos de la niñez, informó hoy
uno de sus organizadores.
    La presidenta de la Sociedad Cubana de Derecho Civil y de Familia, la jurista Olga Mesa, explicó que el
programa de este curso tiene un carácter "más didáctico y pedagógico" a diferencia de otros.
    El curso será impartido por el profesor español Carlos Villagrasa, de la Universidad de Barcelona, y se
extenderá por una semana, según detalló Mesa a la agencia oficial Prensa Latina.
    "Debemos abrir cursos todos los años, y pretendemos que participen profesionales cubanos y de otras
partes del mundo, además de que ampliaremos los tópicos hacia áreas como el derecho de familia, la
violencia doméstica, entre otros temas", indicó la académica cubana.
    El programa de la Escuela está patrocinado por la Unión Nacional de Juristas de Cuba (UNJC) y el
Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).
    Mesa indicó que en el período de aprendizaje pueden participar juristas, abogados o jueces, y la
intención no es solamente que los alumnos se actualicen y conozcan más sobre los temas relacionados
con la niñez, sino que se abran a un debate profundo.
    La Escuela Iberoamericana y Caribeña de Derecho de Familia fue creada en abril pasado, fruto de una
propuesta de la UNJC durante la Sexta Conferencia Internacional de Derecho de Familia celebrada en La
Habana.
--------------------
KEY WEST, EEUU, OCT 10 (REUTERS) - Key West es la última ciudad de Estados Unidos en recibir un
permiso de las autoridades federales para ofrecer vuelos hacia Cuba, un recorrido de media hora que será
mucho más rápido que conducir hasta Miami.
    El aeropuerto de la ciudad más al sur de Florida, que se encuentra a sólo 140 kilómetros de Cuba, se
sumó a otros que este año fueron autorizados a realizar vuelos chárter hacia y desde la isla del Caribe.
    Las relaciones entre los dos vecinos, enfrentados ideológicamente, siguen siendo frías, y no mantienen
lazos diplomáticos formales ni vuelos comerciales programados.
    El turismo general a Cuba, con un Gobierno comunista, sigue estando restringido para los
estadounidenses comunes debido al embargo comercial de Washington.
    Pero el presidente Barack Obama alivió algunas de las restricciones de viaje, sobre todo para los
cubano-estadounidenses, con el fin de fomentar los contactos "persona a persona".
    Con esto, las autoridades del país norteamericano esperan ayudar a promover un cambio democrático
en el Estado de partido único.
    Pero Peter Horton, director de aeropuertos del Condado Monroe donde se encuentra Key West, dijo a
REUTERS que el correo electrónico del 5 de octubre con la autorización de la Protección de Aduanas y
Frontera de Estados Unidos tenía algunas restricciones.



    "No libera los vuelos para el estadounidense promedio y limita los pasajeros que llegan a 10 por vuelo.
Pero es el primer paso y es uno importante", explicó.
    El vuelo duraría alrededor de media hora, mucho menos de las cuatro horas que se tarda en automóvil
desde Key West hasta Miami.
    "Los cubano-estadounidenses con parientes en Cuba podrían volar desde aquí, cuando tengamos un
arreglo con una línea aérea, al igual que cualquiera con una licencia federal para visitar Cuba, pero no
turistas que visiten los Cayos de Florida o los locales", agregó.
    En el marco de su iniciativa "persona a persona", el Gobierno de Obama ahora está autorizando viajes
religiosos, académicos y profesionales de estadounidenses a Cuba.
    Los aeropuertos de Tampa, Fort Lauderdale, Baltimore, Chicago, Atlanta, Nueva Orleans, Dallas,
Houston y San Juan, en Puerto Rico, recibieron permiso federal este año para comenzar a operar vuelos
chárter a la isla.
    Hasta marzo, sólo Miami, Nueva York y Los Angeles tenían servicios aéreos a Cuba.
--------------------
MÉXICO, 9 OCT. (NOTIMEX).- Luego de que Cuba anunciara su apertura al mercado automotriz,
representantes de esta industria en México expresaron su intención de exportar a esa nación, aunque
reconocen que deberán esperar a que existan reglas y condiciones de comercialización más claras.
    El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís Sánchez, dijo
que a partir de la experiencia de México en Latinoamérica, Cuba podría convertirse en un mercado
interesante en la materia.
    Aunque admitió que aún falta conocer el nivel de ingreso per cápita de los cubanos y sus necesidades,
aseguró que la apertura de un nuevo mercado en la región siempre es 'una noticia buena'.
    De acuerdo con la Asociación, Latinoamérica representa para México el segundo mercado más
importante en materia de exportación de vehículos, después de Estados Unidos, con un porcentaje de
participación en las exportaciones automotrices que oscila entre 15 y 17 por ciento.
    Por su parte, el director de Relaciones Públicas y Gobierno de General Motors de México (GMM),
Mauricio Kuri Curiel, calificó de prematuro que las armadoras tomen una postura sobre este tema porque
todavía se requiere analizar diversas variables de mercado.
    El analista del Tecnológico de Monterrey Estado de México, Armando Bravo, opinó que las armadoras
mexicanas deberán actuar con cautela ante la apertura a la comercialización de autos en Cuba, toda vez
que las importaciones a ese país significarán grandes inversiones para desarrollar la infraestructura que
permita el desarrollo del mercado de vehículos nuevos.
    'Aunque es interesante la medida en el sentido de que se abre una oportunidad de mercado, no está
completo el esquema y hay que ser un poco cauto para ver si son oportunidades reales, tangibles,
medibles y cuánto tiempo de inversión va a implicar', especificó.
    Consideró que no se trata sólo de importar unidades, sino de desarrollar una infraestructura que permita
la circulación y permanencia de esos vehículos, como son el mercado de repuesto en materia de
refacciones, así como lugares donde se conozca la tecnología de los nuevos vehículos.
    A fines de septiembre pasado, la Gaceta Oficial de La Habana, Cuba, publicó un decreto presidencial
donde se flexibiliza la transmisión de la propiedad de los vehículos, como parte de una serie de reformas
para actualizar los modelos vehiculares que circulan en la isla.
    En el documento también se especifica la manera en que se organizará la venta de vehículos nuevos o
usados para los cubanos, a partir de las comercializadoras del Estado.
    Y es aquí donde se abre la posibilidad para que las armadoras de otros países, como las de México,
ingresen al mercado cubano.
    El especialista dijo que pese a que Cuba hizo manifiesta su necesidad de abrir este segmento, para
otros países es importante conocer con exactitud el nivel de apertura y las reglas a las que, como
importadores, tendrán que sujetarse.
    'Por lo pronto, nosotros como país estamos viendo que se desacelera la economía de Estados Unidos,
de la que dependemos más de 70 por ciento en exportaciones del mercado automotriz y el hecho de que
se abran nuevos mercados es relevante', subrayó.
    De ser así, añadió, se analizaría el arancel que las armadoras tendrían que pagar porque lo más seguro
es que se ingrese con vehículos pequeños con precios accesibles.
--------------------
LA HABANA, 11 (ANSA)- Un decreto del gobierno cubano que  permite la compra y venta de vehículos
desde el 1 de octubre  subraya que las transacciones que comienzan podrán prescindir  "de la previa
autorización de ninguna autoridad".



    Esos negocios estarán legalmente a cargo de notarios, que no  dependerán de autorizaciones oficiales
para hacer los trámites,  liberando así al estado de nuevas cargas burocráticas.
    Ese comercio estuvo parcialmente prohibido para los cubanos  por unos 50 años. En ese tiempo solo
pudieron comprar o vender  su automóvil si su fecha de fabricación era antes de 1959.
    Hace 11 días el decreto aprobado ordenó "establecer los  principios y procedimientos generales" para la
"transmisión de  la propiedad de vehículos de motor por compraventa o donación".
    Agregó que esos trámites lo podrían hacer a partir de ese  momento "personas naturales cubanas con
domicilio en el  territorio nacional y extranjeras residentes permanentes o  temporales".
    El gobierno del presidente Raúl Castro que promueve cambios  para hacer más dinámica la economía,
canceló sobre los vehículos  de motor prohibiciones que existieron por décadas.
    Entre las restricciones que fueron eliminadas está la que  prohibía a un cubano que viajara
definitivamente al extranjero  vender su automóvil o donarlo. Ahora podrá hacerlo siempre y  cuando la otra
parte en el negocio sean desde cónyuges e hijos  hasta primos.
    El decreto también admite la posibilidad de que una persona  tenga más de un vehículo.
    Para estos casos prevé que "cuando el adquirente sea  propietario de uno o varios vehículos de motor, al
efecto del  cálculo del impuesto, el valor del vehículo determinado según la  regla prevista en el párrafo
precedente, se incrementa en un  cincuenta por ciento (50 %), por cada vehículo que posea antes  de
realizar la transmisión".
    En el contexto de "actualizar el socialismo" sin vulnerarlo,  la legislación contiene regulaciones que
impiden un comercio de  vehículos de "libre mercado" a partir de ventas de carros  como  existen en otros
países, en establecimientos y agencias, y las  importaciones privadas por cubanos.
    No obstante abre la posibilidad de un comercio controlado de  esos vehículos que permite ya el acceso a
estos de ciudadanos  que a partir de las viejas leyes no podían adquirirlos, al menos  que se hubieran
construido hace más de medio siglo.
    Y a otros, ya propietarios, vender sus automóviles y aspirar  a mejorar, con otro más nuevo o en mejores
condiciones.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 11 (ANSA)- Los cubanos, cautelosos, buscan  información sobre las compras y ventas de
vehículos permitidas  desde el pasado 1 de octubre por el gobierno, y evitan por el  momento lanzarse "en
olas" a "hacer negocios".
    Lidia Pérez, directora de Notarías y Registro Civil del   Ministerio de Justicia, dijo hoy al diario nacional
Juventud  Rebelde que en los últimos 11 días "se han autorizado algunas  compraventas y, en menor
número, donaciones de vehículos tras la  entrada en vigor del Decreto-Ley 292, aunque la población
acudió  mayormente a buscar información".
    Ese decreto "debe estudiarse con cuidado antes de lanzarse  uno al agua", o sea vender el automóvil, o
comprar uno, aconsejó Adrian, un empleado público de 35 años propietario de  un Lada, de fabricación
rusa, que fue de su padre.
    "Mi papá un día no quiso manejar (conducir) más porque no  quería ocuparse del carro. Ahora tendrá
que traspasarlo a mi  nombre", explicó. El decreto permite eso, aunque Adrián no sabe  si recibirlo en
donación, o hacer un "trámite" de compra que,  aseguró, sería ficticio porque "el viejo no quiere mi dinero".
    Otras situaciones son mucho más complicadas. Pedro compró  ilegalmente un Fiat fabricado en
Argentina y "el tipo se fue del  país sin avisarme". El decreto subraya que "el Ministro del  Transporte
confiscará, de acuerdo con la legislación vigente,  los vehículos de motor pertenecientes a personas
naturales  cubanas que hayan salido definitivamente del país".
    Ello se hará "al efecto de poder trasmitir su propiedad a las  personas que tienen derecho a ello, con
arreglo a lo dispuesto  en el presente Decreto". Por tanto Pedro está en riesgo   inminente de perder su
dinero y el automóvil que compró  ilegalmente, más si un familiar del propietario que "se fue", lo  reclama.
    La nueva ley autoriza por vez primera en los últimos 50 años  a parientes de quienes se van a vivir al
extranjero, a quedarse  con su automóvil en calidad de donación o compra, y ello parece  apuntar de
manera indirecta a "ilegales" como Pedro.
    El Decreto-Ley 292, firmado por el presidente Raúl Castro,  permite también compras y ventas de
ómnibus, microbuses,  camionetas, camiones, y cuñas para transportar cargas.   
    Ello estimulará la expansión del sector privado cubano porque  entre las 181 labores por cuenta propia
autorizadas en el último  año está el de transporte de carga y pasajeros.
    Otro punto que los cubanos dispuestos a "entrar" en el  mercado de automóviles estudian son los precios
de los  vehículos. La nueva legislación ofrece una tabla de precios  mínimos para todos las unidades, lo



cual se relaciona con el  interés del estado de obtener recaudaciones.   
   Tanto el comprador como el vendedor deberán pagar, por  diferentes conceptos, un 8% al fisco sobre el
precio del  vehículo en cuestión.
    La funcionaria Pérez, citada por Juventud Rebelde, dijo: "quiero recordar que en el caso de las
compraventas, las  personas deben declarar el precio real" del vehículo.
    Advirtió que "si posteriormente hubiera alguna reclamación y  hay que acudir a la vía judicial, solo se
podrá reclamar el  valor que se declaró ante el notario".   
    "Estos son contratos que responden al principio de la  voluntad particular, con la anuencia de las dos
partes. En ese  sentido, apelamos a la verdad y al cumplimiento de la ley",  pidió.
--------------------
LA HABANA, 11 OCT (NOTIMEX).- Los cubanos se mantienen cautelosos a más de 10 días de que el
gobierno autorizó la compra-venta de vehículos particulares, una de las reformas del gobierno del
presidente Raúl Castro.
    La directora de Notarías y Registro Civil del ministerio de Justicia, Ola Lidia Pérez, informó que ya se han
autorizado "algunas compra-ventas y en menor número, donaciones", pero aclaró que la mayoría de los
interesados por ahora solo buscan información.
    La compra-venta libre de autos en Cuba, amparada por el Decreto-Ley 292 del Consejo de Ministros,
entró en vigor el pasado 1 de octubre.
    Según el diario Juventud Rebelde, Pérez explicó que tras entrar en vigor el Decreto las notarías del país
adoptaron medidas para garantizar la celeridad en el servicio y aumentar el número de notarios públicos
del país.
    La funcionaria aclaró que en el caso de las compra-ventas, las personas deben declarar el precio real,
pues si después hubiera alguna reclamación y se ventilara por vía judicial solo se podrá reclamar el valor
declarado ante notario.
    Para aplicar la compra-venta de autos entre particulares, prohibida desde hace medio siglo excepto para
los fabricados antes de 1959, fue necesario revisar más de 40 prohibiciones y limitaciones existentes,
informaron medios oficiales.
    Según el Decreto 292 y varias resoluciones ministeriales publicadas en la Gaceta Oficial, es permitida la
donación y compra-venta de vehículos automotores a cubanos con domicilio en el país y extranjeros
residentes permanentes.
    El vendedor abonará como impuesto 4.0 por ciento por concepto de ingresos personales y el comprador
el mismo porcentaje como Impuesto sobre Transmisión de Bienes y Herencias, según el decreto.
    En el caso de autos nuevos solo podrán comprar uno cada cinco años quienes hayan obtenido ingresos
en divisas o pesos convertibles "como resultado de su trabajo en funciones asignadas por el Estado o en
interés de éste".
    Los vehículos de quienes abandonen el país, que antes eran confiscados por el Estado, podrán ahora
ser transmitidos a sus cónyuges, hijos o demás familiares hasta el cuarto grado de consanguinidad.
--------------------
LA HABANA, 10 (ANSA)- Un Programa de Ahorro de Electricidad  en Cuba, cuyas siglas son PAEC, nació
en 1997 bajo la misión  urgente de eliminar extensos apagones en todo el país, que  angustiaron a los
cubanos tras la caída de Unión Soviética.
    La desaparición de la URSS, país que era crucial para el  comercio cubano y para la economía nacional
en general, dio un  golpe demoledor a los servicios energéticos nacionales, todos  administrados por el
Estado.
    Antes, y según estadísticas oficiales, el gobierno encabezado  por Fidel Castro desde enero de 1959 y
tras vencer en una guerra  civil al gobierno de Fulgencio Batista, logró que la  electrificación alcanzara al
95% de la población cubana,  extendiéndola a las zonas rurales.     
    El denominado "derrumbe del campo socialista en Europa" a  inicios de los años 90 causó una crisis
grave de la generación  de energía a partir de las reducciones drásticas de las llegadas  de petróleo
soviético. Los "apagones" entonces se hicieron  cotidianos para los cubanos.     
    El "PAEC" fue un llamado al ahorro total para tratar de  acercar el consumo a la reducida generación. Se
aconsejó a las  familias instalar los refrigeradores en lugar fresco y separado  de la pared"; apagar las luces
que no se estuvieran utilizando;  emplear lámparas fluorescentes y reducir al máximo el uso de  bombillos
incandescentes.
    También pintar las paredes con colores claros, para buscar   menos iluminación artificial; regular el uso
de ventiladores y  aires acondicionados, y hasta "colocar el televisor en un lugar  fresco, donde no reciba
directamente la luz solar y  desconectarlo cuando no lo vaya a utilizar".



    Pero a la larga esa y otras medidas  fueron insuficientes.  En mayo de 2004 una avería en una de las
grandes termoeléctricas  de tecnología soviética rompió el precario equilibrio del  sistema nacional. Junto a
los cortes eléctricos que podía  durar ocho horas al día, se paralizaron 120 industrias en todo  el país.
    El entonces presidente Fidel Castro convocó a un encuentro  ante la televisión a funcionarios y técnicos
del sector  energético para buscar respuestas. Se decidió dar impulso a una  "revolución energética" cuyo
eslabón fundamental fue la  instalación de llamados grupos electrógenos diesel y de fueloil,  sincronizados
al sistema eléctrico nacional.
    Los "grupos" están estructurados por equipos de bajo consumo,  alta disponibilidad, facilidad para su
instalación y niveles de  potencia unitaria inferiores a las termoeléctricas. En menos de  un año ya
operaban más de 1.000 Mega Watts (MW) a partir de esos  grupos electrógenos sincronizados.    
   Los "apagones" casi desaparecieron y los cortes que aún  suceden, breves y espaciados, se atribuyen a
reparaciones y  trabajos de expansión.
    Pero las autoridades, aun necesitadas del ahorro a causa de  los altos precios del petróleo y de disminuir
los subsidios  estatales, continúan con sus llamados al ahorro tras aumentar en  2010 las tarifas eléctricas
a los mayores  consumidores.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 10 (ANSA)- Unos 20.000 casos de robos de  electricidad en Cuba hasta agosto último
prueban que este delito  muy combatido por las autoridades sigue obstaculizando una  severa campaña
nacional de ahorro de energía.
    La entidad estatal Unión Eléctrica (UNE), que administra la  generación y distribución eléctrica en todo el
país, reportó que  hasta agosto último sus inspectores detectaron 19.546 hurtos de  ese tipo.
    Según pronósticos de la UNE,  citada por el semanario  nacional Trabajadores este lunes, esos robos
podrían crecer  hasta cerca de 30.000 en 2011, unos cinco mil más que en 2010.
    Los "fraudes eléctricos", tal como los describe la prensa  local, consisten en "arreglos" de los contadores
de la empresa,  con la complicidad de algunos inspectores, aunque otros  consumidores recurren a la
sustracción mediante cables  conectados a las redes generales.
    Las multas pueden sobrepasar los 10.000 pesos cubanos, unos  240 dólares, muy severas si se tiene en
cuenta que el salario  medio en Cuba no sobrepasa los 400 pesos. Las sanciones incluyen  cortes
eléctricos a residencias hasta por 72 horas.
    Carlos Luis Rodríguez, funcionario de la empresa, dijo a  Trabajadores  que los robos "representan solo
una mínima parte  del potencial infractor". Rodríguez reveló además que los  inspectores arriesgan además
"enfrentamientos" físicos con  consumidores molestos cuando son multados.
    "Las gentes se hacen las ingenuas y cuando se dan cuenta que  lo descubrimos y a pagar se ha dicho,
se ponen furiosas y uno  tiene que contar hasta 100 para no dejarse provocar", contó a la  publicación un
inspector.   
    La situación ha llegado hasta a "agresiones físicas". A una  inspectora le "lanzaron un sillón que por
poco la alcanza",  narró el artículo del periódico sindical.
    En octubre de 2010 el gobierno decidió aumentar las tarifas  eléctricas entre un 15% y 284%. El alza fue
"escalonada",  afectando a quienes consumen más electricidad, y dirigida a  aliviar al estado de fuertes
subsidios al uso eléctrico, según  se explicó oficialmente.   
    La Unión Eléctrica dijo que Cuba destina más de un 50% de su  combustible a generar electricidad. Este
país produjo en 2010 4  millones de toneladas  de petróleo más gas acompañante con  ingresos de unos
1.400 millones de dólares, de acuerdo con  estadísticas de la firma estatal Cubapetróleos (CUPET).
    Esta cubre alrededor de la mitad del consumo anual. Los  planes del gobierno son ampliar esa
producción con la  explotación por empresas extranjeras, entre estas la española  Repsol, de yacimientos
en las aguas económicas cubanas en el  Golfo de México.
    En mayo pasado, el jefe de Exploración de Cubapetróleo  (Cupet), Rafael Tenreyro, dijo a un noticiero de
la televisión  nacional que en 2011 se iniciarían las primeras perforaciones en  ese golfo, que también
explotan México y Estados Unidos.
    Pero por el momento, los grandes planes de ahorro en el  sector estatal, totalmente dominante en Cuba,
y las  relativamente altas, para el poder adquisitivo del cubano medio,  tarifas eléctricas parecen esenciales
para el gobierno para  mantener bajo control el presupuesto nacional.
--------------------
LA HABANA, 7 OCT (XINHUA) -- El Ministerio de la Agricultura de Cuba (MINAG) impulsó hoy planes de
recuperación del cultivo de café para las próximas campañas, con vistas a poder satisfacer en 2015 la
demanda nacional del grano y ampliar las exportaciones.



    Seis provincias de la isla se incorporaron a la siembra y cosecha de este grano para cultivarlo en todo el
territorio nacional.
    La Dirección Nacional de Café y Cacao del MINAG informó que Las Tunas, Camagüey, Ciego de Avila,
Matanzas, Artemisa y La Habana destinaron tierras para el cerezo desde el inicio de la temporada de
siembra.
    Las provincias orientales de Guantánamo, Santiago de Cuba, Holguín y Granma son los territorios con
mayores resultados en el cultivo de este rubro exportable, mientras las provincias centrales producen solo
el 7,0 por ciento del total nacional, pero sobresalen por su calidad.
    Durante el presente año, las 400 cooperativas vinculadas a la plantación de cafetos en el país
sembraron 7.200 hectáreas, al tiempo que esta producción propia de montañas también se extendió al
llano.
    En esta última variante destacó la labor de la provincia de Matanzas, donde se sembraron 25 hectáreas
y se crearon viveros populares en varios municipios.
--------------------
LA HABANA, 11 OCT (EFE).- La líder del grupo disidente cubano Damas de Blanco, Laura Pollán, cumplió
hoy cuatro días hospitalizada en estado "muy grave" aunque estable en un hospital de La Habana, donde
se mantiene con ventilación artificial debido a una insuficiencia respiratoria aguda.
    La portavoz de las Damas de Blanco, Berta Soler, dijo hoy a Efe que la presión arterial y la diabetes de
Pollán se mantienen controladas, aunque su hemoglobina continúa baja después de que le realizaran una
transfusión de sangre el pasado fin de semana.
    Pollán, de 63 años, fue ingresada de urgencia el pasado viernes en la sala de terapia intensiva del
hospital "Calixto García" de La Habana con una insuficiencia respiratoria y descompensación de la diabetes
crónica que padece desde hace años.
    Según fuentes familiares, el equipo médico que la atiende considera que su limitación respiratoria es de
origen viral y se analizan muestras en el Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kourí" para precisar el
tratamiento, aunque ya se le trata con antivirales y antibacterianos.
    Laura Labrada, la hija de Pollán, explicó a Efe que aún no se conoce el resultado de esos análisis y que
los médicos han reforzado la medicación a su madre, quien está consciente aunque sedada para paliar las
molestias que conlleva la ventilación artificial.
    Laura Pollán es una de las fundadoras de las Damas de Blanco, grupo surgido para reclamar la libertad
de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la
"Primavera Negra" de 2003.
    El esposo de Pollán y ex preso político Héctor Maseda, quien formó parte del grupo de 75 disidentes
condenados en 2003 y fue excarcelado este año, ha señalado que Pollán tenía su sistema inmunológico "al
mínimo" cuando ingresó en el hospital el viernes.
    El domingo pasado el grupo disidente realizó su habitual desfile pacífico semanal para asistir a misa en
la Iglesia de Santa Rita de La Habana, donde hicieron oraciones por la salud de Pollán.
    El colectivo femenino, que en sus inicios estuvo integrado fundamentalmente por familiares de esos
opositores, aboga ahora por el respeto a los derechos humanos y la liberación de todos los presos políticos
en la isla, después de que el Gobierno cubano concluyera este año la liberación de los 75.
--------------------
MADRID, 10 OCT (EFE).- Disidentes y expresos cubanos se dieron cita hoy en el Parque de Berlín de
Madrid en la inauguración de las 'Veladas Cubanas', que comenzarán con un debate sobre la censura
periodística y la presión sobre los informadores en la isla.
    A la inauguración asistió la presidenta de Madrid, Esperanza Aguirre, del opositor Partido Popular (PP),
quien estrenó el libro de firmas a favor de los derechos humanos en Cuba.
    El ciclo de 'Veladas Cubanas', organizado por el Observatorio Cubano de Derechos Humanos (OCDH)
entre otras organizaciones, se celebrará el primer lunes de cada mes en Madrid y arrancará hoy con una
mesa de debate sobre la censura periodística y la presión sobre los informadores en Cuba.
    La presidenta madrileña visitó, en un pequeño pabellón instalado en el parque, la réplica de una celda
del penal de Canaleta, y condenó "la dictadura más larga y cruel de Occidente, la tiranía comunista de los
hermanos Castro, que desde hace 52 años mantiene al pueblo cubano sometido a una represión de los
derechos fundamentales".
    Tras subrayar que durante el pasado mes de septiembre se registraron al menos 563 detenciones por
motivos políticos en Cuba, "la cifra más alta en los últimos 30 años", Aguirre manifestó su "apoyo y
solidaridad" con aquellas personas "valientes que luchan pacíficamente por una verdadera transición hacia
la democracia en la isla".



    Asimismo, alabó la profesionalidad de los informadores "por trabajar combatiendo los rigores de la
censura" y opinó que "no se puede aceptar que en los inicios del siglo XXI, el siglo de las comunicaciones,
de las redes sociales, de la total libertad de expresión, se castigue la defensa de la democracia y de los
derechos humanos con penas de prisión e incluso con el destierro".
    Al acto asistieron el poeta y periodista cubano Raúl Rivero, exiliado en España, además de varios
expresos del llamado "Grupo de los 75", e integrantes del colectivo de las Damas de Blanco.
--------------------
LA HABANA, 10 OCT (XINHUA) --Cuba estará representada en el Campeonato Internacional de
Coctelería de 2012 que se efectuará en la República Popular China, y en el Panamericano de la
especialidad, en Lima, Perú, se anunció hoy en la capital de la isla.
    El cantinero Adrián Ravelo, del restaurante habanero El Emperador, representará a la ínsula en el país
asiático, en la modalidad de Estilo Clásico, luego de disputar dicho puesto en el certamen nacional,
efectuado el fin de semana último.
    En esa cita, Ravelo también superó a una veintena de competidores del país en la Competencia de
Coctelería Havana Club Fabio Di Celmo in Memoriam, que lleva ese nombre en homenaje a un turista
italiano fallecido años atrás en un atentado terrorista en un hotel habanero.
    Señalaron que -por reglamento- el ganador del segundo puesto después de Ravelo, el guantanamero
Yusmel Mendoza, asistirá al Campeonato Panamericano de la especialidad, previsto también para el
próximo año en Lima, Perú.
    Los organizadores de la competencia nacional anunciaron que William Palomino (Ciego de Avila), resultó
vencedor en la modalidad de Estilo Libre, y también presentará a la mayor de las Antillas en el evento
mundial de China, mientras el segundo en este acápite, Ernesto Luís Pérez, de Artemisa, irá a competir a
Perú.
    En estos eventos, tanto internacionales como panamericanos, se disputan puestos en Clásico y Libre, el
primero con la preparación de un trago habitual en bares y restaurantes, y el segundo mediante maniobras
de habilidad durante la preparación del cóctel.
    Los directivos de la compañía Havana Club Internacional y de la Asociación de Cantineros de Cuba
(ACC) coinciden en que la participación de Cuba en ambas citas contribuirá a elevar el ya ganado prestigio
internacional de la cantina cubana.
--------------------
ROMA, 7 OCT (EFE).- El actor cubano Jorge Perugorría ha considerado en una entrevista con Efe que la
sexualidad en Cuba no se vive con sentimiento de culpa, como ocurre en los países influidos "por la Iglesia
católica", se vive en plena libertad y "la gente no se come tanto el coco".
    Perugorría (La Habana, 1965) presenta hoy en la II Exposición de Cine Iberoamericano de Roma la
película "Afinidades" (2010), un drama con implicaciones psicológicas y sexuales en el que dos parejas se
lanzan al intercambio de sexo con consecuencias imprevisibles.
    "Afinidades" está dirigida por el héroe de los ojos azules de "Fresa y Chocolate" (Perugorría) y por su
compañero de reparto, Vladimir Cruz, y además ambos actúan en ella como protagonistas masculinos junto
a las actrices Cuca Escribano (española) y Gabriela Grifftih (cubana).
    La película, basada en la novela "Música de Cámara" de Reinaldo Montero, se desarrolla en "un lugar
idílico", la Laguna del Tesoro de Guamá, al este de La Habana, donde van a pasar un fin de semana dos
ejecutivos cuarentones con sus respectivas compañeras con el objetivo de concederse una transgresión
sexual.
   "La novela era muy fuerte y su carga erótica era todavía mayor que la que hay en la película", refiere.
    A Cruz y Perugorría les pareció interesante la historia con cuatro personajes, y además por "afrontar el
reto de colocarse detrás y delante de la cámara", explica el actor.
    A través de estos personajes quisieron hablar "de la manipulación del poder" y también "meterse en su
sicología, que traspasaran los límites y mostrar el precio que hay que pagar por ello".
    Perugorría viene de Madrid, donde ha presentado el filme "Boleto al Paraíso", de Gerardo Chijona, que
narra una historia real de los años 90 de unos jóvenes desilusionados cubanos que deciden contagiarse el
virus del sida en busca del paraíso, que no es sino el ingreso en un hospital para disfrutar de las
comodidades que no hay en las calles cubanas.
   En "Boleto al Paraíso", Perugorría se pone en el papel de médico del sanatorio.
    Cuando se le inquiere sobre la insistencia en el trasfondo sexual de las películas que ha interpretado o
dirigido, Perugorría contesta que los filmes cubanos "tienen esa carga erótica porque responden a la
realidad cubana, porque el erotismo y la sensualidad es parte de la idiosincrasia del cubano".



    "En Cuba se vive la sexualidad sin ese sentido de culpa que da la Iglesia católica. En ese sentido, Cuba
tiene muchas libertades y eso que es un pueblo católico -subraya-, pero nos formamos desde jóvenes con
muchas libertades en ese sentido, sí".
    Además de sexo, el actor cubano considera que en el cine cubano, y en otras artes, "hay mayor espacio
para la libertad y para la crítica social" y cita la película "La muerte de un burócrata" (1966) de Tomás
Gutiérrez Alea, que -según él- pone en solfa a la burocracia cubana.
    "El cine cubano se ha inspirado en la realidad cubana en todas sus contradicciones, en su complejidad.
No ha sido un cine panfletario, no ha edulcorado la realidad. Ha mirado con profundidad esa realidad",
insiste.
    Y habla del cine independiente, el que "hacen ahora los muchachos" sin necesidad de pasar por el
Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográfica (ICAIC).
    Además de "Afinidades", que ya ha sido presentado en varios festivales cinematográficos, Perugorría
asistirá el martes en Roma a la proyección de su documental "La cosa más hermosa del mundo" sobre la
primera población fundada en Cuba por los colonizadores, "Villa Baracoa", en el noreste de isla y de cuya
fundación por el español Diego Velázquez se cumplen ahora 500 años.
    Es un sitio muy particular "con unos paisajes hermosísimos" -afirma-, "pero siempre se ha dicho de
Baracoa 'la Cenicienta', por su difícil acceso y porque parece que se ha detenido el tiempo en ella. De
hecho, la expresión de Colón al verla: 'La cosa más hermosa del mundo' es la que le di como título".
    "Cuando fui a rodar el documental -concluye- me encontré que 'la cosa más hermosa del mundo' era no
sólo paisaje, sino también su gente muy sencilla y muy humilde, pero que ha aprendido algo que es una
lección para todos los europeos, que es vivir en armonía con la naturaleza".
--------------------
LOS ANGELES, 7 OCT. (NOTIMEX).- Después de 10 años de ausencia, la Orquesta Aragón volverá a esta
ciudad con los ritmos tropicales de la legendaria agrupación, con una sola presentación el próximo 13 de
octubre en el prestigioso recinto The Conga Room.
    La icónica orquesta, que ha conquistado multitudes en Europa, el Caribe, África y Asia, entre otras
latitudes, regresa después de varios años de haber actuado en Estados Unidos, para presentar a sus
seguidores sus mezclas en géneros como el bolero, cha cha cha,  rumba y danzón, que la caracterizan y
con los que no ha sucumbido ante los nuevo ritmos.
    Dicho club nocturno de la ciudad de Los Angeles, California, que ha recibido a artistas de la talla de
Alejandro Fernández, Black Eyed Peas y Gipsy Kings, será el lugar ideal para la presentación de la
orquesta, gracias a su auténtico estilo latino.
    Con una trayectoria de más de 70 años, la Orquesta Aragón ha grabado numerosas obras maestras, con
las que explora la diversidad musical de estilos clásicos provenientes de Cuba, para convertirse en la
agrupación más prolífica en la historia de la música de su nación.
    Actualmente, bajo la dirección musical de su líder, el violinista Rafael Lay, Jr., la Orquesta Aragón sigue
forjando su destino tras ser pionera en el género tropical, siempre honrando las tradiciones heredaras por
los integrantes que la fundaron.
--------------------
LA HABANA, 10 OCT (EFE).- El XIV Festival Internacional de Teatro de La Habana reunirá compañías de
17 países que representarán del 27 de este mes al 6 de noviembre obras de diversos géneros, entre ellas,
un espectáculo estadounidense con musicales de Broadway, según anunciaron sus organizadores.
    En la cita teatral habanera intervendrán grupos de Argentina, Alemania, España, Estados Unidos,
Eslovenia, Francia, Ecuador, Finlandia, Grecia y Turquía, entre otros países, junto a 28 de la isla, según
anunció la presidenta del comité organizador, Bárbara Rivero, citada hoy por el semanario "Trabajadores".
    El festival seguirá la tradición de acoger las tendencias más actuales de la escena mundial, con
propuestas de "vanguardia, conceptual y formalmente", pese a la actual crisis económica global y a que no
paga a los artistas participantes, según explicó Rivero.
    La idea central es promover un teatro "urgente, comprometido, reflexivo y de esencias humanas, capaz
de dialogar con el público acerca del valor de la vida y la preservación del planeta", añadió.
    La directora artística del festival precisó que bajo el título "Embajadores de Broadway", la productora
estadounidense Nederlander Worldwide Entertainment presentará una versión de las canciones más
populares interpretadas durante los últimos cincuenta años en el conocido circuito musical de Nueva York.
    Indicó que en el programa del evento figura el espacio teórico "Encuentro de la palabra", y un foro sobre
mujeres en el teatro, con la intención de potenciar, desde la mirada de las creadoras, la sensibilidad de la
reconstrucción, la cual jamás piensa en la guerra, sino en un clima de paz universal y armonía dentro de la
diversidad.



    También avanzó que la compañía del bailarín español Antonio Gades (1936-2004) será la encargada de
cerrar en el Gran Teatro de La Habana las diez jornadas de representaciones del más importante encuentro
de la escena en la isla, con un espectáculo que incluye la pieza "Bodas de sangre".
--------------------
MÉXICO, 10 OCT (EFE).- El presidente de la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA), Mario
Vázquez Raña, pronosticó hoy que la ciudad mexicana de Guadalajara organizará unos grandes Juegos
Panamericanos entre el 14 y el 30 de este mes.
    "Hace un año dudábamos que se hicieran, hoy estamos aquí y serán unos grandes Juegos", aseguró el
dirigente en una conferencia de prensa.
    Vázquez Raña destacó la calidad de los estadios y construcciones para la justa continental y tuvo un
aparte para elogiar la villa de los atletas que hace unos días ya había calificado como la mejor de las
instalaciones edificadas.
    Hoy el miembro de la mesa ejecutiva del Comité Olímpico Internacional presidió la reunión del Comité
Ejecutivo de la ODEPA, cuyo presidente de la comisión médica informó que durante los Panamericanos se
realizarán 1.400 exámenes de orina y se tomarán 300 pruebas de sangre como parte de una estrategia de
cero tolerancia con el dopaje.
    Después de varios meses en los que se estimó que los deportistas en Guadalajara no rebasarían los
6.000, este domingo se informó que competirán 6.003 en 36 deportes, 15 de los cuales tendrán en la justa
certámenes clasificatorios para los Juegos Olímpicos de Londres.
    Después de Guadalajara, los siguientes Panamericanos se celebrarán en Toronto, Canadá, cuyos
organizadores rindieron un informe en el que dejaron claro que van a muy buen ritmo en la preparación de
la fiesta deportiva prevista para el 2015.
    Los canadienses ya comenzaron la construcción de la villa panamericana y en unos meses arrancarán
con la edificación de cinco estadios, según se informó.
    Desde el pasado día cuatro comenzaron a llegar las delegaciones a Guadalajara y la villa de los
deportistas ya comenzó a ser poblada por competidores de diversas nacionalidades.
    Estados Unidos, Cuba, Brasil, Canadá y México ocuparon el top 5 de la tabla de medallas de los
pasados Juegos Panamericanos, en Río de Janeiro y ahora son los favoritos para repetir, aunque quizás el
orden de los lugares varíe.
--------------------
MEXICO DF, OCT 11 (REUTERS) - Los Juegos Panamericanos comenzarán el viernes en México bajo
fuertes medidas de seguridad debido a la ola de violencia que afecta al país, en  un evento en el que se
espera que destaquen atletas de Cuba, Estados Unidos, México y Brasil.
    La ciudad de Guadalajara será el escenario principal de la XVI edición de los juegos donde competirán
6,003 atletas de 42 países en 36 disciplinas deportivas.
    Unos 11,000 policías federales, estatales y locales fueron desplegados en la ciudad para vigilar el evento
deportivo, además de aviones no tripulados y helicópteros Blackhawk.
    México sufre una ola de violencia que ha dejado más de 44,000 muertos en todo el país desde que el
presidente, Felipe Calderón, lanzó una campaña frontal a finales del 2006 contra los cárteles del
narcotráfico, que se enfrentan entre sí y con fuerzas de seguridad.
    "No hemos detectado ninguna amenaza. Los tres niveles del Gobierno están totalmente coordinados y la
seguridad está garantizada al 100 por ciento", dijo a REUTERS José Ramón Salinas, portavoz de la policía
federal de México.
    Guadalajara, capital del occidental estado de Jalisco, no es uno de los peores focos de violencia del
narcotráfico, pero es zona de influencia del poderoso cártel de Sinaloa, que lidera el capo Joaquín "el
Chapo" Guzmán.
    Además del despliegue policíaco, las autoridades instalaron un centro de mando para monitorear 650
cámaras de circuito cerrado de televisión distribuidas en estadios, sedes alternas y en toda la zona.
    Los atletas ya empezaron a poblar la villa panamericana en momentos en que el huracán Jova se
aproxima a las costas de Jalisco y podría provocar lluvias torrenciales en la costa. Sin embargo,
autoridades dijeron que se mantiene el cronograma para la inauguración.
    RIVALIDAD CUBA-EEUU  
    Estados Unidos, Cuba, Brasil, México y Canadá se perfilan como las naciones que liderarán el cuadro de
medallas, como lo han hecho en las dos ediciones anteriores, Santo Domingo 2003 y Río de Janeiro 2007.
    Entre los deportistas locales que podrían destacarse y obtener medallas se encuentra la clavadista
mexicana Paola Espinosa, quien hace cuatro años conquistó el oro en el trampolín de 3 metros, individual y
sincronizados, y en plataforma de 10 metros.



    En los Juegos Olímpicos de Pekín 2008, Espinosa obtuvo la medalla de bronce en saltos sincronizados
de plataforma.
    Por su parte los cubanos, con el atleta Dayron Robles y el luchador Mijaín López como sus principales
figuras, quieren superar a Estados Unidos para terminar en el primer lugar del medallero.
    Robles, campeón olímpico en Pekín 2008, panamericano en Río y dueño del récord mundial con 12.87
segundos en la prueba de 110 metros con vallas, busca cerrar el año con una destacada actuación en
México.
    En la delegación estadounidense destaca la esgrimista Mariel Zagunis, campeona olímpica en Atenas
2004 y Pekín 2008, así como el clavadista Troi Dumais, campeón panamericano en Río 2007 en trampolín
de tres metros sincronizado e individual.
    "Van a ser unos grandes juegos, no quiero decir que van a ser los mejores de la historia, pero ojalá que
lo pueda afirmar en la clausura. Los juegos son de los atletas, pero la responsabilidad de realizarlos es
nuestra", dijo Mario Vázquez Raña, presidente de la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA).
--------------------
LA HABANA, 11 OCT (XINHUA) -- Los remeros cubanos asistirán a los XVI Juegos Panamericanos de
Guadalajara 2011 con la misión de ganar medallas en todas las modalidades y abrir a la delegación de la
isla la senda para retener el segundo escaño en la tabla general por países.
    El certamen multideportivo continental se inaugurará el próximo 14 de octubre y la lid de remos, que
incluirá 13 pruebas, se desarrollará del 15al 19 de este mes en Ciudad Guzmán.
    "El equipo se ha preparado bien este año", aseguró el entrenador Alcides del Risco a la prensa nacional.
    Agregó que, según los estudios de los contrarios, los representantes de la mayor de las Antillas podrían
conquistar cinco preseas de oro, una de plata y siete de bronce.
    Sobre los cinco títulos, explicó que existen seis embarcaciones en su busca y con muy buenas opciones,
por lo que no descartó cerrar con seis coronas.
    Precisó que esas posibilidades están en las especialidades de remos cortos, con el individual --
clasificado para los Juegos Olímpicos de Londres2012--, el doble y el cuatro par, categoría pesada, y el
doble y cuatro par ligeros, femeninos, así como también el cuatro sin timonel (ligero-masculino).
    En el orden individual resalta Angel Fournier, quien consiguió el boleto olímpico en el Campeonato
Mundial de Bled, Eslovenia, en septiembre último.
    También está Yoennis Hernández, capitán del equipo masculino, quien desea repetir los tres títulos
conseguidos en la edición de Santo Domingo 2003.
    Hernández suma ocho preseas (5-1-2) en tres juegos hemisféricos (1999,2003 y 2007), y es tercero
entre los más medallistas del remo americano en la historia, solo superado por los también cubanos Ismael
Carbonell (8-0-4)y Arnaldo Rodríguez (6-0-4).
    Cuba ganó el remo de la pasada versión de Río de Janeiro-2007, con un botín de cinco medallas de oro,
una de plata y dos de bronce, seguida por Canadá (3-2-2) y Estados Unidos (2-5-3).
    Los cubanos también conquistaron la corona continental en Santo Domingo 2003 con balance de 9-1-3.
    En Guadalajara, los caribeños tendrán como principales escollos Canadá, Estados Unidos, Argentina y
algunos botes de Chile y Brasil, sin descartar a los anfitriones mexicanos.
    Buscar una presea con cada una de las 13 embarcaciones parece una meta alta, pero los remeros
cubanos saben que solo así podrían repetir el primer lugar por países logrado en esa disciplina en las
últimas dos citas panamericanas.
--------------------
MONTREAL, CANADÁ, 11 OCT 2011 (AFP) - Canadá llega a los Juegos  Panamericanos de Guadalajara-
2011 con la misión de defender de la amenaza de  Brasil su tradicional tercer puesto en el medallero de
esta competición y la de arrancar los últimos boletos para los Juegos Olímpicos de Londres-2012.
    El país de la hoja de arce finalizó en el cuarto lugar del medallero  general en la cita de Río-2007, detrás
de Estados Unidos, Cuba y Brasil. En el  historial de los Panamericanos Canadá ganó 348 medallas de oro,
muy por detrás  de las 1.747 de Estados Unidos y las 781 de Cuba.
    La delegación que enviará a los Juegos de Guadalajara (del 14 al 30 de  octubre) está integrada por 493
atletas (257 hombres y 236 mujeres) y es la más  importante desde Winnipeg-1999, ciudad canadiense
cercana a la frontera con  Estados Unidos que recibió dos veces los Juegos Panamericanos.
    Los Panamericanos volverán a Canadá en 2015, su próxima edición,  concretamente a Toronto.
    Carol Huynh, medalla de oro en lucha libre en Pekín-2008, Tonya Verbeek,  dueña del bronce en esa
misma categoría de la cita asiática, Eric Lamaze, oro  en el concurso completo de equitación en China, y
los magos del trampolín Jason  Burnett y Karen Cockburn aparecen como las principales bazas
canadienses.



    Los equipos de nado sincronizado, waterpolo y hockey sobre césped  intentarán en Guadalajara
alcanzar la clasificación para Londres-2012. Si bien  los norteamericanos son muy bueno en el hockey
sobre hielo encuentran  dificultades  en el césped.
    Canadá no llevará a México selección de fútbol masculino pero apuesta por  lo que puedan hacer las
chicas, novenas en la clasificación de FIFA y solo  superadas en las Américas por Estados Unidos y Brasil.
    Un podio canadiense sería por otro lado de buen augurio toda vez que en  2015 no solo recibirá los
Panamericanos sino también el Mundial femenino.
    En el béisbol, deporte de mucho predicamento en varios países de las  Américas, Canadá espera
competir de tu a tu con Estados Unidos y Cuba, dos  pesos pesados de la disciplina.
    Por otro lado, los especialistas esperan una generosa cosecha de medallas  en canoa-Kayak, con
Gabriel Beauchesne-Sévigny y Andrew Russell, en atletismo,  a partir del suceso en los Juegos de la
Commonwealth de la lanzadora de  martillo Sultana Frizell, y en remo.
    El joven de Quebec Guillaume Boivin, estrella en ascenso del ciclismo  canadiense y recuperado de una
lesión en la rodilla derecha que le hizo perder  la mitad del año, podría aportar a la sumatoria en
Guadalajara.
    La estrella canadiense de clavados, Alexandre Despatie, triple campeón del  mundo, también se lesionó
una rodilla y tuvo que renunciar a los Panamericanos  aunque espera estar recuperado para Londres-2012.
    Si bien Despatie resulta ser una baja más que sensible, Canadá contará en  Guadalajara con una
leyenda viva de la equitación, Ian Millar.
    A sus 64 primaveras Millar tiene más años que los propios Juegos  Panamericanos.
--------------------
LA HABANA, 11 OCT (XINHUA) -- El Gran Maestro (GM) cubano Leinier Domínguez participará en el
torneo de ajedrez de los próximos Juegos Mundiales de la Mente, que se efectuarán del 8 al 16 de
diciembre en Beijing, confirmaron hoy medios de la isla.
    Domínguez, el mejor trebejista del país caribeño con coeficiente Elo de 2.717 puntos, es uno de los 16
invitados al certamen masculino, quienes se medirán en diferentes modalidades del juego rápido como
partidas de cinco y tres minutos, y a las ciegas.
    El destacado ajedrecista cubano, primer latinoamericano en sobrepasar las 2.700 unidades, ganó el
Magistral Ciudad de Barcelona, en 2006, y fue monarca universal en partidas rápidas en Blitz-2008.
    Entre los invitados a la cita en la capital china figuran los GM rusos Sergey Karjakin y Alexander
Grischuk y los ucranianos Vassily Ivanchuk y Ruslan Ponomariov.
    La lid ajedrecística para damas estará animada, entre otras, por la campeona mundial china Hou Yifan y
la exmonarca del orbe Antoaneta Stefanova, de Bulgaria.
    El programa de los venideros Juegos Mundiales de la Mente incluye, además, competiciones de bridge,
damas, go y xiangqi, conocido también como ajedrez chino.
    Este es el único evento que reúne a expertos de las mencionadas disciplinas y es convocado por
SportAccord, una entidad que aglutina 105 federaciones y organizaciones deportivas internacionales.
    En la primera versión, en 2008, se repartieron 35 medallas y participaron 2.763 competidores de 143
países.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
CARACAS, 11 OCT (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, descartó acatar algunas de
las 'irrespetuosas' recomendaciones que le formulará a este país el Consejo de Derechos Humanos de la
Organización de Naciones Unidas (ONU).
    El mandatario dijo a la estatal Venezolana de Televisión (VTV) que Venezuela recibió una gran cantidad
de reconocimientos en materia de derechos humanos, pero aseguró que hay una serie de
recomendaciones que el Estado no acatará por 'irrespetuosas e injerencistas'.
    El jefe de Estado afirmó anoche a VTV que el canciller venezolano Nicolás Maduro le adelantó el informe
sobre las recomendaciones que le formulará el organismo a Venezuela, las cuales serían dadas a conocer
este martes.
    Altos funcionarios venezolanos, encabezados por el canciller Maduro, presentaron la semana pasada en
Ginebra un informe sobre la situación de los derechos humanos en este país en el marco del Examen
Periódico Universal (EPU) del organismo.
    Por otro lado, el mandatario confirmó que los gobiernos de los 32 países de la región asistirán a la
cumbre inaugural de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) que se realizará el
2 y 3 de diciembre próximo en Caracas.



--------------------
CARACAS, 11 OCT (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, aprobó hoy la "ocupación
inmediata" de 25 predios en el estado Zulia (noroeste), con una extensión de más de 15.000 hectáreas,
para entregárselas a una comunidad indígena y ordenó la creación de un nuevo programa para el
"socialismo indo-venezolano".
    Chávez hizo estos anuncios en una conexión telefónica con la televisión estatal al recordar que mañana
se celebra en Venezuela el Día de la Resistencia Indígena, antes día de la Hispanidad, aunque lamentó no
poder asistir a los actos conmemorativos por tener que cumplir con el cronograma de recuperación de su
cáncer.
    "Estoy aprobando la ocupación inmediata de 25 predios en territorio yukpa, que suman 15.808 hectáreas
(...) para adjudicarle esas tierras a las comunidades indígenas de la etnia yukpa", indicó el mandatario al
referirse a esta comunidad indígena que vive en una zona del Zulia en la frontera entre Colombia y
Venezuela.
    Además, ordenó a su vicepresidente, Elías Jaua, la creación de "un equipo para una nueva misión
(proyecto social) que tiene que ver con el socialismo indo-venezolano", sin que precisara mayores detalles.
    Posteriormente, en otra conexión con un programa de la televisión estatal, Chávez añadió que su
Gobierno sigue con "la toma de tierras para los indios", así como con la entrega de "títulos de tierras y
proyectos productivos y viviendas" para esas comunidades.
    El gobernante también anunció la aprobación de 880,3 millones de bolívares (204 millones de dólares)
para acelerar la Misión Alma Mater, dedicada a la construcción de centros universitarios socialistas en todo
el país.
    Venezuela celebra el 12 de octubre el Día de la Resistencia Indígena, que reemplazó el Día de la Raza o
de Hispanidad, a propósito de la llegada de Cristóbal Colón a América, en 1492.
--------------------
LA PAZ, 11 OCT (EFE).- La Cámara de Diputados de Bolivia, dominada por el partido del presidente Evo
Morales, aprobó hoy un proyecto de ley rechazado por los indígenas amazónicos porque solo aplaza y no
cancela definitivamente la construcción de una carretera que partirá en dos un parque nacional.
    La norma, aprobada esta madrugada por la mayoría oficialista en la cámara baja, establece la
suspensión temporal de la obra en el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure (Tipnis) mientras
se consulta a los nativos que viven en esa reserva natural sobre el proyecto.
    "Con esta norma jurídica se abre la posibilidad legal, el hecho legal de la consulta en la medida que han
pedido nuestros compañeros movilizados y se suspende cualquier construcción", dijo a los medios el
presidente de la Cámara de Diputados, el oficialista Héctor Arce.
    La norma ya pasó al Senado, donde el oficialismo también tiene mayoría, pese al rechazo de los
indígenas amazónicos, que exigen una ley que vete definitivamente el paso de la vía por el Tipnis.
    "Nuestra decisión es clara, la carretera no debe atravesar el Tipnis", dijo a Radio Panamericana el
dirigente aimara Rafael Quispe, que marcha con los indígenas a La Paz.
    Agregó que el Gobierno primero debería anular el contrato con Brasil para la financiación y construcción
de la ruta y luego consultar a los indígenas que viven en el parque sobre el proyecto.
    Más de un millar de indígenas iniciaron el pasado 15 de agosto una marcha de la Amazonía a La Paz en
rechazo a ese proyecto vial porque temen que ocasione daños al medioambiente del Tipnis y posibilite la
invasión de campesinos y cultivadores de hoja de coca, base para la producción de cocaína.
    En su travesía, los indígenas ya sufrieron agresiones de sectores oficialistas que les bloquearon el paso,
apoyados por medio millar de policías que les dispersaron brutalmente el 25 de septiembre, en un hecho
que Morales calificó de "imperdonable" y causó la dimisión de dos ministros, pero del que ninguna
autoridad se responsabilizó.
    Los indígenas están ya a 98 kilómetros de La Paz y tenían previsto llegar a esa ciudad esta semana,
pero decidieron hacerlo después de las elecciones de los máximos magistrados del poder judicial que se
celebrarán este domingo.
    Según Quispe, los indígenas tomaron esa decisión debido a que Morales y otras autoridades afirman
que pretenden "sabotear" los comicios judiciales con su marcha.
    "Llegaremos después de las elecciones, puede ser el lunes o martes de la próxima semana. Que el
Gobierno esté tranquilo, no vamos a interferir las elecciones judiciales", agregó.
    Campesinos, cocaleros, mineros e indígenas leales a Morales iniciaron el fin de semana una marcha
convocada primero en respuesta a la movilización de los indígenas y ahora para respaldar las elecciones
judiciales, al mandatario y la polémica carretera.



    Los oficialistas planean llegar hoy a la ciudad de El Alto y marchar mañana a La Paz para asistir a un
mitin en el que Morales "relanzará el proceso de cambio" que impulsa su Gobierno, dijo a los medios el
gobernador de La Paz, el oficialista César Cocarico.
--------------------
SANTIAGO, 11 OCT (NOTIMEX).- Los estudiantes universitarios chilenos acusaron al gobierno del
presidente Sebastián Piñera de estar 'cooptado por la ultraderecha', a la que responsabilizaron por la
intransigencia para realizar una profunda reforma educacional.
    El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción, Guillermo Petersen, dijo
este martes a Radio Cooperativa que 'el tema no está en la ultra intransigencia de izquierda, sino en la ultra
intransigencia de derecha'.
    Sostuvo que los estudiantes "hemos buscado constantemente el diálogo desde que empezamos la
movilización y somos los primeros que no queremos perder clases y tener una educación de mayor
calidad".
    El gobierno, indicó el dirigente estudiantil, 'nos invita a conversar con trabas administrativas y
burocráticas y sin voluntad real de avanzar en el conflicto, son cuñas comunicacionales y no da soluciones
reales".
    Descartó que la Confederación de Estudiantes Universitarios de Chile (Confech) pretenda que los
estudiantes más vulnerables financien la educación de los más ricos, como lo planteó el Ejecutivo, e insistió
en la necesidad de realizar una reforma tributaria.
    "Nosotros en ningún caso queremos perjudicar a los sectores más vulnerables, ya que el estudiantado
es parte de ese sector", indicó Petersen, quien agregó que la vía para que esto no ocurra 'es muy simple: a
través de una reforma tributaria'.
    Unos 250 mil estudiantes universitarios y de educación media chilenos se encuentran en paro desde
hace cinco meses para exigir el fin al lucro en el sector y la gratuidad de la educación superior, entre otras
demandas.
    Un par de reuniones entre los dirigentes estudiantiles y el gobierno del presidente Piñera han fracasado
debido a una falta de acuerdos, razón por la cual los jóvenes mantienen sus movilizaciones e incluso
amenazaron con incrementarlas en el futuro.
    Este martes, en tanto, decenas de jóvenes encapuchados levantaron barricadas de fuego en varios
puntos de la capital chilena, lo cual generó congestión en el tránsito vehicular en las primeras horas del día.
    La policía militarizada de Carabineros ocupó sus carros lanza-aguas y lanza-gases para dispersar a los
manifestantes que ocuparon la Alameda a la altura de la Universidad de Santiago y la Avenida Providencia
frente al Liceo José Victorino Lastarria.
--------------------
BOGOTÁ, 11 OCT (DPA) - Estudiantes de universidades públicas de Colombia anunciaron hoy que desde
el miércoles comenzarán una huelga indefinida a nivel nacional como protesta por un proyecto de ley
planteado por el gobierno que, según ellos, es una copia al modelo de educación de Chile.
    El portavoz de los estudiantes, Jairo Rivera, aseguró que no permitirán que las universidades públicas se
privaticen con la entrada de recursos privados y que las observaciones hechas por ellos no fueron tomadas
en cuenta.
    "El proyecto es de una reforma precaria, nosotros no protestamos por protestar", señaló Rivera en
diálogo con Caracol Radio.
    Por su parte, la ministra de Educación, María Fernanda Campo, aseguró que el gobierno no retirará el
proyecto radicado en el Congreso y negó que la iniciativa se parezca al modelo de la educación chilena
porque en ese país el 20 por ciento de los estudiantes accede a la educación pública, mientras que en
Colombia lo hace el 55 por ciento.
    Además, dijo que en el país austral las matrículas son más costosas y no cuentan con el subsidio del
gobierno como en Colombia.
    En el país ya son siete las universidades públicas con clases suspendidas, algunas de ellas desde hace
casi un mes como la Universidad de Antioquia y la Universidad Tecnológica de Pereira.
    El vicerrector de la Universidad de Antioquia, Martiniano Contreras, informó que cada día de inactividad
académica representa una pérdida de más de 1.500 millones de pesos (750.000 dólares
aproximadamente) y cerca de 5.000 nuevos profesionales no podrán graduarse.
    El pasado fin de semana Santos defendió el proyecto y aseguró que favorecerá a los estudiantes.
    "Queremos aumentar la cobertura de 37 a 50 por ciento en educación superior. Y queremos también,
sobre todo, mejorar la calidad para que esos muchachos y muchachas que salen de las universidades
estén mejor preparados para afrontar la vida, para conseguir un trabajo", explicó el mandatario.



    En la protesta convocada la semana pasada, que reunía a sindicalistas y estudiantes, el gobierno
advirtió que no permitiría la violencia, ya que al parecer hay infiltrados de grupos al margen de la ley en los
centros educativos.
--------------------
BOSTON, OCT 11 (REUTERS) - Las tensiones crecieron el martes en el centro de Boston, donde la policía
arrestó a cerca de 100 manifestantes del movimiento Ocupa Boston luego de que el grupo ampliara su
campamento.
    Los manifestantes indicaron a última hora del lunes que la policía había dado a los manifestantes un
ultimátum para que retornaran a su campamento original, más pequeño, durante la noche o serían
obligados a moverse.
    Durante la madrugada del martes, cientos de oficiales de policía se abalanzaron sobre el grupo,
esposando a manifestantes y derribando tiendas de campaña.
    "A la 1.30 de esta mañana, cientos de oficiales de policía con dispositivos anti-disturbios atacaron
brutalmente Ocupa Boston", indicó el grupo en un comunicado de prensa, agregando que las autoridades
"no hicieron distinción entre los manifestantes, médicos u observadores legales".
    La policía indicó que ni la policía ni los manifestantes fueron heridos.
    "La desobediencia civil no será tolerada", dijo el alcalde de Boston Thomas Menino a la filial local de Fox
News en una entrevista a primera hora del martes.
    Durante la tarde del lunes, el Departamento de Policía de Boston (BPD, según sus siglas en inglés)
envió un "tweet" a @Occupy_Boston: "La BPD respeta su derecho a protestar en forma pacífica. Les
pedimos por su cooperación en este momento".
    Las carpas de los manifestantes fueron desplegadas en Dewey Square Park, en el centro de Boston,
durante todo el mes pero el lunes se expandieron a una sección más extensa de la cercana Rose
Fitzgerald Kennedy Greenway. Muchos juntaron sus brazos durante la tarde del lunes en una muestra de
solidaridad.
    Boston ha sido testigo de una de las mayores manifestaciones hasta el momento de un movimiento que
comenzó en New York el mes pasado, con fuertes criticas a lo que los manifestantes perciben como
excesos de Wall Street y otros asuntos sociales.
    Las protestas se extendieron a distintas ciudades en Estados Unidos. Cientos de manifestantes,
incluyendo muchos estudiantes, marcharon en apoyo de "Ocupa Boston".
    Las manifestaciones a lo largo del país objetaron lo que ven como una inaceptable brecha entre ricos y
pobres. También están en contra del rescate de Wall Street realizado en el 2008, que dicen ayudó a los
bancos mientras que el estadounidense promedio sufrió el alto desempleo y la inseguridad laboral.
--------------------
BRUSELAS, 11 OCT (NOTIMEX).  Un grupo de siete integrantes del movimiento 15-M de España se
reunió hoy con miembros del Parlamento Europeo (PE), en la sede de la institución en Bruselas, para
mostrar que 'están abiertos al diálogo' y criticar el actual sistema político.
    Los jóvenes calificaron la cita de 'visita de cortesía', organizada por invitación del eurodiputado español
Willy Meyer, del partido Izquierda Unida (IU), y señalaron que el debate que desean suscitar 'no cabe en
este espacio', en referencia a la Eurocámara.
    Los autodenominados 'indignados' llegaron a Bruselas el sábado pasado, luego de una marcha iniciada
en julio en Madrid y Barcelona, pasando por París.
    A los españoles se han unido ya un grupo de manifestantes belgas y se espera la llegada de otros
italianos, alemanes y holandeses hasta el próximo día 15.
    En esa fecha tienen previsto recorrer las calles de la capital belga en una marcha internacional de
protesta contra la actual situación económica y social.
    Hasta ese día, los jóvenes prometen realizar debates y talleres diarios sobre economía y servicios
sociales en las tiendas armadas en un parque de Bruselas.
    Sin embargo, las autoridades belgas les prohibieron pasar la noche en el local y les ha alojado de
manera temporal en un edificio universitario deshabitado.
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